

BRAECKMAN (*Charles - Louis - Léopold - Émile-Georges*), Officier (Laeken, 12.4.1878-Lukula, 11.12.1915). Fils de Joseph et de Schwartz, Catherine.

Après avoir fait des études moyennes, Braeckman s'engage comme volontaire au 10^e régiment de ligne, le 12 avril 1894. Il a exactement seize ans. Intelligent et travailleur, il passe dans le cadre des officiers en 1899. C'est le moment où le Congo sollicite des dévouements et des caractères. La vie libre qui y est offerte, avec tout ce qu'elle comporte de grandeurs et de périls, exerce sur lui un attrait irrésistible. Il s'engage dans la Force publique de l'État Indépendant en qualité de sous-lieutenant. Le 12 octobre 1899, il s'embarque à bord du *s/s Philippeville*.

Il est désigné pour le district de l'Uele, où il participera à l'expédition du Nil, sous les ordres de Chaltin.

En avril 1900, il est chef de poste à Kero, poste fortifié que venait de construire Henry et qui faisait partie de la ligne de postes Redjaf-Wadelai.

Il est détaché, en novembre, à Lado, et revient à Kero le 2 mai 1901, pour passer à Redjaf vers la fin de la même année.

Nommé lieutenant le 17 avril 1902, il rentre en Europe le 15 octobre.

Au début de son deuxième terme, le 24 mars 1903, il est attaché au district de l'Équateur et séjourne à Coquilhatville; il y tombe malade et doit descendre se faire soigner à Léopoldville, en novembre 1903. De retour à Coquilhatville, le mois suivant, il est atteint, en janvier 1904, de congestion musculaire et doit regagner l'Europe. Le 25 août 1904, il repart pour l'Afrique et est attaché au camp d'Irebu, dont il prendra effectivement le commandement en juin 1907, quelques semaines avant de rentrer en congé régulier en Belgique.

Lors de son quatrième séjour en Afrique, il est attaché au district du Stanley-Pool en qualité de commandant de compagnie. Il passe ensuite au camp du Bas-Congo, le 1^{er} mai 1909, et est affecté, en avril de l'année suivante, au camp de réserve de Lukula, où il séjourne jusqu'à son retour en Europe, qui a lieu le 30 mars 1911.

Le 2 septembre 1911, il repart une cinquième fois pour le Congo et reprend le commandement du camp de Lukula. Nommé capitaine le 29 novembre 1911, il est promu capitaine-commandant le 1^{er} juillet 1912. En 1913, il achète, près de Lukula, une propriété de dix hectares et décide, à l'expiration de son cinquième terme, de s'installer à demeure en Afrique.

Le 11 décembre 1915, il meurt à Lukula, dans sa propriété.

28 avril 1948.
A. Lacroix.